
O mercado de trabalho das cidades de Hortolândia, 
Monte Mor, Nova Odessa, Paulínia e Sumaré fechou o 
mês de outubro com saldo positivo de 344 vagas for-
mais, de acordo com os dados do Caged (Cadastro 
Geral de Empregados e Desempregados), divulgados 
nesta semana pelo Ministério do Trabalho. Apesar das 
oscilações nos municípios, o desempenho geral indi-
ca recuperação e crescimento em alguns setores, co-
mo serviço e indústria. Hortolândia liderou a geração 
de empregos na microrregião, com saldo positivo de 
170 postos de trabalho formais, consolidando-se co-
mo polo atraente para investimentos e oportunidades 
de trabalho. Nova Odessa apresentou o segundo me-
lhor desempenho, com 121 vagas criadas, seguida de 
Sumaré, com saldo positivo de 53 empregos.  PÁGINA 08Em Hortolândia, a indústria e o setor de serviços foram responsáveis pela geração de vagas  
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Paulínia recebe Prêmio 
Cidade Inclusiva no Congresso 
Internacional de Inclusão       PÁG. 06

Hortolândia cria licença 
Parental de longa duração 
aos servidores municipais PÁG. 05

motorista é detido com droga ao 
cometer infração de trânsito    PÁG. 09
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Região encerra outubro com saldo 
positivo de 344 empregos formais

Brischi quer crédito suplementar de 
R$ 12,5 milhões para ‘fechar as contas’
Segundo justificativa do prefeito, grande parte dos recursos será usada para cobrir despesas com pessoal  PÁGINA 07

Hortolândia liderou a geração de 
emprego entre as cidades, com 170 
vagas, seguida de Nova Odessa que 
fechou o período com 121 postos 

‘NovEmbRo Azul’

SESSÃo SolENE

divulgação

divulgação

Finalizando a programação do ‘Novembro Azul’, mês de prevenção e cuidados 
ao câncer de próstata, a Secretaria Municipal de Saúde de Nova Odessa promove 
neste sábado (30) o ‘Mutirão de Exames de Câncer de Próstata’ no Ambulatório de 
Especialidades da avenida João Pessoa, 833, no Centro. A ação em prol da Saúde 
do Homem vai das 8h às 11h30. Sem necessidade de agendamento, as consultas 
para homens acima dos 40 anos são oferecidas pela pasta.                              PÁGINA 04

Na noite desta quarta-feira (27), a Câmara de Sumaré realizou a sessão solene 
de posse dos parlamentares jovens eleitos para o ano de 2025. O evento acon-
teceu no auditório da Faculdade Anhanguera e reuniu 19 dos 21 estudantes do 
ensino médio escolhidos em escolas públicas do município. Duas parlamenta-
res jovens justificaram a ausência e tomarão posse na primeira reunião de 2025, 
que ocorre em fevereiro.                                                                                               PÁGINA 03

mutirão de consultas e exames 
contra o câncer de próstata do 

é neste sábado em Nova odessa

Parlamentares jovens 
de Sumaré tomam posse

Com ESPAdAS 

divulgação

Um homem de 37 anos está sendo investigado após se entregar à Polícia Civil ale-
gando ter matado um pedreiro de 55 anos, no sábado (23), no Jardim Amanda II, 
em Hortolândia. A vítima, Artemis do Amaral, sofreu golpes de espada nas cos-
tas, nos braços, na cabeça e nas mãos. Em depoimento, nesta segunda-feira (25), o 
autor contou que se desentendeu com Artemis, que estaria envolvido na morte de 
sua irmã, que ocorreu há 12 anos.                                                                              PÁGINA 09

Homem se entrega à polícia 
e confessa ter matado 

pedreiro em Hortolândia



Aprofessora Raquel Rol-
nik foca como tema de 
seu comentário a retira-

da, pela Prefeitura de São Pau-
lo – em plena semana da Cons-
ciência Negra -, das luminárias 
japonesas na Rua dos Aflitos, 
no bairro da Liberdade, fruto de 
pressão do Movimento Negro. 
A colunista salienta que, embo-
ra seja um bairro que foi orien-
talizado, cuja presença, sobre-
tudo japonesa, é muito forte, é 
um território negro, como exem-
plificado pela presença, naque-
la região, da Capela dos Aflitos, 
“uma referência religiosa im-
portantíssima para a comuni-
dade negra” e um símbolo tam-

bém importante “daquele espa-
ço, que era o espaço onde esta-
va situada a forca, onde existiam 
elementos de tortura, de pelou-
rinho”, ao lado do qual existe 
ainda o Cemitério dos Aflitos, 
onde, em 2018, foram encontra-
das nove ossadas durante uma 
escavação arqueológica, ossa-
das essas identificadas como as 
de corpos de ex-escravizados. 
Isso gerou um movimento im-
portante para a criação ali de 
um memorial, “o Memorial dos 
Aflitos, marcando esse espaço, 
inclusive o nome do bairro Li-
berdade tem a ver com isso, com 
essa presença negra, com o fim 
da escravidão, com essa luta, e 

simplesmente você apagar isso 
e dizer que a Liberdade é japo-
nesa, você simplesmente passa 
por cima de toda essa história”, 
acrescenta a professora.

A respeito disso, a colunis-
ta conta que a Prefeitura tem 
planos de construir uma espla-
nada na região, juntando vá-
rios viadutos, inclusive um po-
lo gastronômico e cultural, uma 
obra também orientalizada, “de 
novo sem levar em considera-
ção o lugar que ela está e por 
que ela está lá”. Raquel salienta 
que o que está em discussão, na 
verdade, é a memória do local, 
uma discussão que está no cen-
tro de muitos movimentos hoje 

presentes na cidade, como, por 
exemplo, o movimento Bom Re-
tiro é o Mundo, “que é um mo-
vimento que tenta dizer, ‘olha, 
o Bom Retiro tem uma presen-
ça coreana importantíssima’ – 
aliás, é até bom a gente dizer 
que, quando se fala de oriental e 
se fala em japonês (isso de novo 
está presente na história da es-
planada), esquece que, entre os 
povos orientais que estão muito 
presentes na cidade, nós temos 
chineses de várias regiões e te-
mos coreanos também. Então 
japonês já é uma redução des-
sa complexidade, e ao mesmo 
tempo, também, é uma redu-
ção dizer que é oriental.

São Paulo não pode abrigar bairros 
exclusivos de determinadas nacionalidades
Raquel Rolnik é professora da Faculdade de Arquitetura e Urbanismo da USP, arquiteta e urbanista especializada em política habitacional, planejamento e gestão da terra urbana. Foi relatora 

especial para o direito à moradia adequada do Conselho de Direitos Humanos da ONU (2008-2014), diretora de planejamento da cidade de São Paulo (1989-1992)/Jornal da USP

Apresença do Pri-
meiro Coman-
do da Capital 

(PCC) no debate públi-
co aumentou nas últi-
mas eleições munici-
pais. A facção foi citada 
pelos cinco principais concor-
rentes à Prefeitura de São Paulo, 
cada qual tentando colar no ou-
tro a imagem de conivente com 
o grupo. Pablo Marçal, o candi-
dato-surpresa que quase chegou 
ao segundo turno, foi implicado 
de diversas maneiras.

Foram lembradas desde suas 
antigas ligações com quadrilhas 
de golpe financeiro em Goiás, 
que levaram à sua condenação 
em 2010, até suspeitas de envol-
vimento de seus aliados e corre-
ligionários com a facção. Leo-
nardo Avalanche, presidente do 
PRTB, partido de Marçal, gaba-
va-se em um áudio de What-
sApp de ter sido o responsável 
por “soltar o André do Rap”, con-
siderado um dos principais tra-
ficantes internacionais brasilei-
ros, que deixou a prisão em 2020 
depois de obter um habeas cor-
pus concedido pelo Superior Tri-
bunal Federal (STF).

Também voltou a público a 
investigação da Polícia Federal 
contra seu sócio e amigo, o in-
fluencer fitness Renato Caria-
ni, denunciado por ter emiti-
do notas frias em sua empresa 
para desvio de toneladas de in-
sumos químicos para refino de 
crack e cocaína. Outros dois di-
rigentes do PRTB eram acusa-
dos de usar dinheiro da venda 
de carros para a compra de co-
caína, mediada por integrantes 
da facção. Marçal ainda conce-
deu a um piloto de avião acusa-
do de transportar cocaína uma 
procuração para que ele o repre-
sentasse junto ao governo fede-
ral para regularizar uma aero-
nave recém-adquirida.

O prefeito reeleito, Ricardo 
Nunes, não saiu ileso. Sua ges-
tão foi apontada como suspeita 
de ter sido condescendente com 
a facção, já que o grupo se mos-
trou presente e atuante na ad-
ministração municipal. Em abril 
de 2024, proprietários de duas 
empresas de ônibus da capital, 
Transwolff e UpBus, responsá-
veis por transportar milhares 
de passageiros na cidade, foram 
denunciados pelo Ministério Pú-
blico por ligações com o PCC. A 
Justiça determinou que o prefei-

to assumisse a operação 
das empresas para evi-
tar o colapso do sistema 
de transporte. Durante a 
campanha, Nunes preci-
sou explicar por que pa-
gou subsídio aos empre-

sários denunciados.
Depois, o prefeito teve que jus-

tificar por que a Secretaria de In-
fraestrutura e Obras, responsável 
por mais de R$ 5 bilhões em con-
tratos de obras de emergência, 
feitas sem licitação, tinha na che-
fia de gabinete Eduardo Olivat-
to, cunhado de Marcola. Eduar-
do era irmão de Ana Maria Oli-
vatto, primeira mulher do chefe 
do PCC, assassinada em outubro 
de 2002. A morte dela promoveu 
uma guerra entre lideranças do 
PCC, que levou Marcola a assu-
mir a chefia da facção em 2003.

Apesar de tantas suspeitas 
comprometedoras, quem mais se 
prejudicou foi o candidato Gui-
lherme Boulos. No dia da elei-
ção para o segundo turno, o go-
vernador Tarcísio de Freitas, que 
apoiou Ricardo Nunes, disse a 
jornalistas durante uma entre-
vista coletiva que escutas tinham 
identificado um “salve” orientan-
do a votar no candidato do PSOL. 
Boulos não teve tempo suficiente 
para desmentir a notícia.

A recorrência do nome do gru-
po se justifica? Até que ponto a 
influência do PCC é real? A pre-
sença da facção no imaginário e 
nas conversas podem ser exage-
radas? Às vezes, o grupo parece 
uma assombração, vagando invi-
sível por todos os cantos, aguçan-
do o medo das pessoas e causan-
do confusão, já que ninguém sa-
be ao certo do que se trata. Essa 
névoa dá margens a massacres, 
como os ocorridos em Santos e 
Guarujá, em que 84 pessoas fo-
ram mortas pela polícia ao lon-
go de 2023 e 2024.

De fato, é preciso ter cuidado 
para abordar o assunto. Em pri-
meiro lugar, porque a facção, pa-
ra seguir viva e influente, preci-
sa estar em permanente proces-
so de transformação, o que tona 
difícil defini-la. Autoridades, jor-
nalistas e pesquisadores vivem 
o desafio de compreender o fun-
cionamento dessa rede de crimi-
nosos em transformação perma-
nente. De outro lado, pode haver 
exagero. Muitas vezes, eu mes-
mo me questiono: o que cabe 
ao PCC e o que é resultado des-
se novo contexto criminal, mais 

profissional e lucrativo?
Ou seja, mais do que uma fac-

ção onipresente, às vezes, o que 
ocorre são ações de criminosos 
cada vez mais endinheirados e 
influentes, integrantes de uma 
rede horizontal poderosa e ca-
pitalizada pelo dinheiro do cri-
me, cujos rastros de ilegalidade 
se apagaram depois de uma la-
vagem bem-feita e do ingresso 
em investimentos feitos na eco-
nomia formal. Apesar de terem 
contatos com membros da fac-
ção, essa rede é beneficiária des-
sa nova ordem mais profissional 
e sofisticada, surgida com a aju-
da das regras e mediação exer-
cida pelos integrantes do PCC.

Apesar do envolvimento com-
prometedor de políticos e da 
máquina pública com o grupo, 
resta sempre o benefício da dú-
vida. Até que ponto houve dolo 
ou foram as autoridades e em-
presários ludibriados pela facha-
da de legalidade dos negócios li-
gados ao crime?

O caso da execução do em-
presário Antônio Vinícius Lo-
pes Gritzbach mostra a comple-
xidade dessas relações. O assas-
sinato dele ocorreu à luz do dia, 
às 16 horas de uma sexta-feira, 
no Aeroporto de Guarulhos, um 
local fortemente vigiado por câ-
meras e por policiais. A ousadia 
e a precisão dos assassinos, que 
conseguiram escapar, mostram 
que os matadores tinham trei-
namento e sabiam o que faziam. 
Não eram amadores e contaram 
com informações privilegiadas, 
que permitiram a eles surpreen-
derem a vítima na hora exata.

A novela envolvendo a morte 
de Gritzbach tinha se iniciado 
anos antes. Corretor de imóveis 
nascido e criado na Zona Les-
te, ele vinha ajudando Anselmo 
Santa Fausta, conhecido como 
Cara Preta, apontado como tra-
ficante do PCC, que era acionis-
ta da UPBus, empresa de ônibus 
suspeita de lavar dinheiro do 
tráfico de drogas. Além de imó-
veis, com a mediação de Gritz-
bach, parte dos recursos de Ca-
ra Preta passou a ser investida 
em criptomoedas.

Segundo uma das versões 
para o início das rusgas entre 
os dois, Gritzbach teria perdi-
do parte do dinheiro do investi-
dor numa das baixas do merca-
do de criptomoedas. Cara Preta 
queria o dinheiro de volta e pas-
sou a ameaçá-lo. Gritzbach te-

ria, então, matado seus poten-
ciais algozes contratando um 
pistoleiro. Além de Cara Preta, 
morreu na ação Antonio Coro-
na Neto, o Sem Sangue, em de-
zembro de 2021.

Outras hipóteses relevantes 
surgiram para explicar o homi-
cídio. Policiais envolvidos no es-
quema milionário associados 
a traficantes e lavadores de di-
nheiro poderiam ter sido res-
ponsáveis pelo crime. Gritzbach, 
afinal, havia prestado depoi-
mento na Corregedoria da po-
lícia oito dias antes de ser mor-
to. Isso talvez ajudasse a expli-
car uma suposta ajuda dos poli-
ciais envolvidos em sua escolta 
com a execução do crime.

Ainda é preciso aguardar as 
investigações para saber o que 
de fato ocorreu. Mas há um fato 
inegável: o crime e o tráfico es-
tão mais influentes nas altas es-
feras da economia e da política 
paulistana. Os pequenos trafi-
cantes de antigamente, que se 
envolviam em conflitos violen-
tos nas quebradas paulistanas 
para ganhar uma mixaria no va-
rejo das drogas, fazem parte do 
passado. Entra em cena o fluxo 
grosso de capital movimentado 
pelo atacado da cocaína, com-
modity cada vez mais importan-
te na economia nacional, cujos 
lucros são mais elevados do que 
qualquer outro produto agríco-
la, por ser ilegal e assim alcançar 
valores estratosféricos no mer-
cado internacional.

Além da estrutura de trans-
porte da cocaína dos Andes para 
a Europa, o fluxo da mercadoria 
depende cada vez mais de em-
presários cheios de dinheiro pa-
ra corromper as autoridades que 
facilitem esse trânsito, além de 
uma nova infraestrutura de la-
vagem, que passa por investido-
res em criptomoedas, exchanges, 
bancos virtuais, influenciadores 
digitais, donos de casas de apos-
tas, articuladores de pirâmides 
financeiras, entre outros atores. 
Pelo rumo que as coisas vão, fi-
ca evidente a necessidade de mu-
danças na estratégia da polícia 
para lidar com o problema. Em 
vez da fracassada guerra às dro-
gas nas favelas, um bom começo 
seria usar o tirocínio para a reali-
zação de flagrantes em donos de 
Porsches, Ferraris e BMWs e nos 
proprietários de apartamentos 
de luxo espalhados pelas diver-
sas capitais do Brasil.

Eleições, facções, execuções cinematográficas 
e o grande capital do crime
Bruno Paes Manso  é pesquisador do Núcleo de Estudos da Violência da USP/Jornal da USP
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Concurso 2800
3ª feira, 26 de novembro de 2024

Concurso 3253
3ª feira, 26 de novembro de 2024

Concurso 2743
2ª feira, 25 de novembro de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2702
2ª feira, 25 de novembro de 2024

Concurso 6591
3ª feira, 26 de novembro de 2024

01  13  19  46  50  57

04  06  12  31  34  36

09  17  22  31  37  40

01   03   09   11   12
13   15   17   18   19
20   21   23   24   25

02   06   09   14   16
18   32   56   58   59
61   63   74   77  78
82   83   84   93   97

06   11   21   22   39

Clima Região

Sol fechando ainda de manhã, 
com chuva que fica forte à 
tarde. À noite, tempo sexo.

TEMpERATuRA

mínima 22 o  l  máxima 29o



Hortolândia promoveu, 
nesta quinta-feira (28), a 
entrega de 109 kits de ma-
ternidade do Programa 
Cuidar, ação intersetorial 
promovida pelo Fundo So-
cial de Solidariedade, órgão 
vinculado à Secretaria de 
Governo, em parceria com 
as Secretarias de Inclusão 
e Desenvolvimento Social, 
de Educação e de Saúde. A 
entrega dos kits reuniu ges-
tantes, familiares e autori-
dades públicas no Centro 
Pastoral ‘Dom Bruno Gam-
berini’, na Vila Real.

O Programa Cuidar foi 
idealizado, em outubro de 
2022, pelo Fundo Social de 
Solidariedade com o obje-
tivo de atender mulheres 
a partir da 34ª semana de 
gestação que realizam o 
pré-natal nas UBS’s (Uni-
dades Básicas de Saúde) do 
município. Desde o lança-
mento oficial da campa-

nha, o programa contabi-
liza a entrega de 3.688 kits 
de maternidade. 

O secretário de Governo 
e vice-prefeito eleito, Cafu 
César, salienta que o pro-
grama social está alinha-
do com uma das missões 
da administração munici-
pal. “Mais do que entregar 
os kits de maternidade, que 
têm um valor material, es-
te programa traz um valor 
simbólico, um significa-
do maior, que é cuidar das 
pessoas, uma das maiores 
prioridades do governo. O 
‘Programa Cuidar’ é justa-
mente isso, porque cuida 
das mães, dos bebês e das 
famílias, antes e após a ges-
tação”, complementa Cafu.

Idealizadora do progra-
ma, a primeira-dama e 
presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade, Ma-
ria dos Anjos, acredita que 
o programa tem um cará-
ter educativo para as ges-
tantes. “Uma das coisas 
que buscamos ao promo-

Gestantes de Hortolândia recebem kits do Programa Cuidar

Programa atende mulheres a partir da 34ª semana de
gestação que realizam o pré-natal nas UBS’s do município
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Evento aconteceu no auditório da Faculdade Anhanguera e reuniu 19 estudantes do ensino médio 
escolhidos em escolas públicas do município; vereadores, diretores e professores marcaram presença

Na noite desta quarta-
-feira (27), a Câmara de 
Sumaré realizou a sessão 
solene de posse dos par-
lamentares jovens elei-
tos para o ano de 2025. 
O evento aconteceu no 
auditório da Faculdade 
Anhanguera e reuniu 19 
dos 21 estudantes do en-
sino médio escolhidos em 
escolas públicas do muni-
cípio. Duas parlamentares 
jovens justificaram a au-
sência e tomarão posse na 
primeira reunião de 2025, 
que ocorre em fevereiro.

Estiveram presentes o 
presidente da Câmara Mu-
nicipal de Sumaré, verea-
dor Hélio Silva (Cidada-
nia); o presidente da Esco-
la do Legislativo Professo-
ra Ceilita Miranda De Na-
dai, vereador Valdir de Oli-
veira (Republicanos); o di-

Sessão solene deu posse a 19 parlamentares jovens, eleitos para o ano de 2025

Parlamentares jovens de Sumaré 
tomam posse em sessão solene

divulgação
Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Dezembro começa com 
novidades na programa-
ção natalina do Shopping 
ParkCity Sumaré. Canta-
tas, espetáculos de dança e 
o concerto da Banda Sinfô-
nica Dorival Gomes Barroca 
prometem embalar o públi-
co com muita arte. O Coral 
Canto Livre, da Unasp Cen-
tro Universitário Adventista 
de São Paulo - Campus Hor-

tolândia, abre a temporada 
neste domingo (1º), às 17h. 
Todas as apresentações são 
gratuitas e serão realizadas 
na Alameda ParkCity. 

Gisele Alvares, coorde-
nadora de Marketing do 
Shopping ParkCity Sumaré, 
observa que a programa-
ção deste ano está bastante 
eclética. O palco abre espa-
ço para Cantatas de Natal, 
com as célebres músicas 
natalinas, e também para 
apresentações de diferen-

tes estilos de dança. Uma 
das atrações é o FitDance, 
da Inova Academia, que se 
apresenta quarta-feira (11), 
a partir das 19h.

“Além dos corais, que já 
fazem parte das celebrações 
natalinas do empreendi-
mento, o público terá a opor-
tunidade de conhecer, por 
exemplo, um pouco mais da 
cultura japonesa, com apre-
sentações de dança e Taiko, 
tradicional tambor do Ja-
pão”, comenta Gisele. 

Os espetáculos musicais 
e de dança fazem parte da 
programação natalina, que 
este ano também celebra o 
5º aniversário do Shopping 
ParkCity Sumaré. Para co-
memorar a data, o empreen-
dimento recebeu uma deco-
ração fascinante, com ilu-
minação especial e diversos 
itens decorativos nas áreas 
interna e externa, como cor-
redores, Praça de Alimen-
tação, fachada e Alameda 
ParkCity, entre outros. 

O empreend i mento 
também está realizando 
a campanha ‘5 Anos Ilu-
minando Sonhos’, que vai 
sortear um Fiat Pulse 0KM. 
A cada R$ 250em compras, 
o cliente recebe um núme-
ro da sorte para concorrer 
ao carro zero quilômetro. 
Para participar, basta ca-
dastrar as notas fiscais no 
site promocao.parkcitysu-
mare.com.br. 

A promoção é cumulati-
va, ou seja, as notas fiscais 

das lojas e quiosques parti-
cipantes podem ser soma-
das. “O Natal é uma épo-
ca mágica, de celebração 
do amor e da união. Com 
uma programação reple-
ta de atrações, o Shopping 
ParkCity Sumaré tem o ce-
nário perfeito para as fa-
mílias viverem o melhor 
que o período natalino po-
de proporcionar”, comenta 
Leila Dada, coordenadora 
de administração geral da 
AD Shopping. 

Shopping ParkCity Sumaré amplia programação 
natalina com apresentações de dança e cantatas 
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de setembro. O estudante 
Rick Isomura Nascimen-
to, da escola municipal 
Dr. Leandro Franceschi-
ni, foi o candidato mais 
votado, recebendo 180 vo-
tos. No total, participa-
ram 5.098 eleitores, com 
4.950 votos válidos, 122 
nulos e 26 brancos.

Para o mandato de um 
ano, também foram eleitos 
Abner Samuel Lopes, Alla-
na Victória Sousa Concei-
ção dos Santos, Ana Elisa 
Hebermann da Silva, Bre-
no Vieira Guerra, Ema-

nuelle dos Reis Zambeli, 
Fabrício Eduardo dos San-
tos, Gustavo Silva Santos, 
Isabella de Lima Carva-
lho, Jamylly Nepununcena 
Martins, Julia Vieira dos 
Reis, Luana Machado, Lu-
cas Azevedo Scarpelli Fi-
notelli, Lucas Grechi Mou-
ra, Lucas Rafaloviki Elias, 
Maria Eduarda Pádua da 
Silva, Matheus Amaral Sil-
vino, Matheus Daniel Bar-
bosa Lira, Melissa Acosta 
Nascimento, Murilo Via-
na Ferreira e Rodrigo Ro-
drigues Dalmédico Vollet.

retor da Escola do Legislati-
vo, Relton Caetano Pereira; 
a coordenadora pedagógi-
ca da Escola do Legislativo, 
Geisa do Socorro Cavalcan-

ti Vaz Mendes, e o vereador 
eleito e pioneiro no desen-
volvimento dos trabalhos 
do Parlamento Jovem, Du-
du Lima. Também marca-

ram presença diretores e 
professores de escolas mu-
nicipais e estaduais que ti-
veram estudantes envolvi-
dos no pleito. 

O projeto recebeu 167 
inscrições de estudan-
tes de 23 instituições de 
ensino para as eleições, 
que aconteceram no mês 

Participaram 
5.098 eleitores, 
com 4.950 votos 

válidos, 122 nulos 
e 26 brancos
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A moradora do Parque 
São Miguel, Maria Gisla-
ne dos Santos Costa, é uma 
das gestantes atendidas pe-
lo programa. “Estes kits aju-
dam muito, porque alguns 
itens são muito caros. Nas 
primeiras semanas, o que 
mais usamos são fraldas e 
roupinhas. Estou muito an-
siosa”, comenta Maria, que 
está na 33ª semana de gesta-
ção do menino Antony.

Para o secretário de In-
clusão e Desenvolvimen-
to Social de Hortolândia, 
Gerson Ferreira, o Progra-
ma Cuidar se soma a outras 
ações promovidas pela Pre-
feitura. “Gerar uma nova 
vida é um momento subli-
me para as famílias. O ‘Cui-
dar’ tem o objetivo claro de 
preparar as mães para este 
momento. Este programa, 
que vai ao encontro de ou-
tras ações que visam cuidar 
das pessoas, foi planejado 
e preparado, desde o iní-
cio, como forma de garan-
tir a orientação e cuidados 

com as gestantes durante 
o pré e pós-natal”, afirma 
Gerson, ao informar que a 
entrega desta quinta-feira 
foi a última do ano em vir-
tude do recesso de fim de 
ano, que começa no dia 23 
de dezembro e termina no 
dia 3 de janeiro.

Presente na cerimônia, 
a pediatra da Secretaria 
de Saúde, Marta Hiraya-
ma, destacou a importân-
cia do aleitamento materno 
nos primeiros meses de vi-
da dos bebês. “É importan-
te que as gestantes partici-
pem das diversas ativida-
des realizadas nas unida-
des de saúde. Algumas des-
tas unidades possuem gru-
po de aleitamento materno. 
A mãe que tiver dificuldade 
em amamentar pode pro-
curar uma unidade de saú-
de para receber orientação. 
Pedimos também a atenção 
das gestantes, para que rea-
lizem corretamente o pré-
-natal nas unidades”, pon-
tuou a secretária.

ver o ‘Programa Cuidar’ é 
trazer o máximo de infor-
mação possível para as ma-
mães, para que elas sejam 
orientadas sobre os cui-
dados necessários para as 
crianças. Quando ideali-
zamos, em 2022, a criação 
do programa, não pensa-
mos apenas na entrega dos 
kits, mas também na orien-
tação durante a gestação, 
para garantir um parto se-
guro para as crianças”, de-
clara Maria dos Anjos.

O Kit de maternidade 
disponibilizado pelo Pro-
grama Cuidar possui itens 
que são utilizados pelas 
gestantes na saída dos be-
bês da maternidade, tais 
como banheira, bolsa, len-
ços umedecidos, sabone-
te líquido, cremes contra 
assadura, ‘mijõezinhos’ e 
termômetro. As mães tam-
bém recebem um coletor 
de leite materno, uma for-
ma de estimular a ama-
mentação.
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Ação acontece das 8h às 11h30 
no Ambulatório de Especialidades, 
no Centro; consultas para homens 
acima dos 40 anos são oferecidas 
sem necessidade de agendamento

Finalizando a progra-
mação do ‘Novembro 
Azul’, mês de prevenção 
e cuidados ao câncer de 
próstata, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de No-
va Odessa promove nes-
te sábado (30) o ‘Mutirão 
de Exames de Câncer de 
Próstata’ no Ambulatório 
de Especialidades da ave-
nida João Pessoa, 833, no 
Centro. A ação em prol da 
Saúde do Homem vai das 
8h às 11h30. Sem neces-
sidade de agendamento, 
as consultas para homens 
acima dos 40 anos são ofe-
recidas pela pasta.

Para André Barros, en-
fermeiro responsável pe-
la campanha, “esta é mais 
uma ação importante, que 
vem para fechar o calen-
dário do mês de preven-
ção ao câncer de prósta-
ta”. “Durante o mês, tive-
mos várias palestras, rodas 
de conversa e orientações 
sobre o câncer de prósta-
ta. É muito importante que 
todos os homens acima de 
40 anos se cuidem e façam 
o exame anualmente para 

prevenir e cuidar cada vez 
mais da saúde”, explicou o 
enfermeiro.

“Convido a todos os ho-
mens para estarem pre-
sentes no sábado, dia 30 
de novembro, das 8h às 
11h30, no Ambulatório de 
Especialidades do Hospi-
tal Municipal, para reali-
zar os exames de preven-
ção ao câncer de próstata. 
A saúde vem em primeiro 
lugar e os homens também 
precisam se cuidar”, com-
pletou André.

ProGraMaÇÃo
Na última segunda-fei-

ra (25), o urologista José 
Lourenço Alvarenga con-
duziu uma roda de conver-
sa sobre o câncer de prós-
tata no Ginásio de Esportes 
do Jardim Sana Rosa com 
os atletas ‘40+’ do Projeto 
OldSchool Basquete, em 
parceria com a Secretaria 
de Esportes e Lazer.

O médico considera o te-
ma totalmente relevante, 
pois “o câncer de próstata 
é muito frequente entre os 
homens e aqui, juntos, pu-
demos nos reunir e fazer-
mos uma bela reunião em 
prol da saúde e da preven-

ção, para não sofrermos no 
futuro com esta doença”.

No Espaço Melhor Ida-
de, a palestra aconteceu 
na quarta-feira (27). Os-
valdo da Silva, usuário do 
Espaço, participou da ro-
da de conversa apoiada pe-
lo Fundo Social de Solida-
riedade. “Foi uma palestra 
muito importante e com 
muitas informações claras 
sobre o que é e como pre-

venir o câncer de próstata, 
fico muito feliz que existe 
essa preocupação com a 
saúde do homem, princi-
palmente com os idosos”, 
afirmou o idoso.

Por fim, foi oferecida 
uma palestra do ‘Novem-
bro Azul’ nesta quinta-fei-
ra (28/11) no CRAS (Cen-
tro de Referência de As-
sistência Social) do Jar-
dim das Palmeiras. Duar-

te José, de 65 anos e usuá-
rio do CRAS, realiza o exa-
me de próstata há 20 anos. 
“Os homens não devem ter 
receio em fazer o exame, 
é um exame rápido e em 
questão de segundos já ter-
mina, não precisa ter ver-
gonha, pois temos que nos 
cuidar. É pelo bem da nos-
sa saúde”, encorajou.

Luís de Souza, de 83 
anos, que também utiliza 

os serviços do CRAS, acom-
panha o tratamento de pre-
venção há mais de 15 anos, 
após detectar um proble-
ma de próstata. “Fiz o trata-
mento e agora a cada 6 me-
ses faço os exames periódi-
cos. Os homens precisam 
ter mais atenção e cuidar 
mais da saúde, pois é um 
problema muito sério e que 
coloca em risco a saúde do 
homem”, finalizou.

Homens com mais de 40 anos devem cuidar mais da saúde e fazer o exame preventivo anualmente

Mutirão de consultas e exames contra 
o câncer de próstata do ‘Novembro 
Azul’ é neste sábado em Nova Odessa

divulgação

O vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineiri-
nho, ministrou na terça-
-feira (26) palestra a 20 jo-
vens estagiários atendidos 
neste 2º semestre pelo SOS/
SEANO (Serviço de Orien-
tação e Solidariedade/Ser-
viço Educacional do Ado-
lescente de Nova Odessa) 
– a ‘guardinha’ da cidade. 
O tema foi “Os Três Pode-
res e As Responsabilidades 
do Prefeito e Vice-Prefeito”.

Desde 2021, o prefeito 
Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (PSD) – que foi verea-
dor por quatro mandatos 
e é médico veterinário por 
formação – também vem 
ministrando palestras so-
bre a função do Executi-
vo e outros temas relati-
vos ao funcionamento do 
Poder Público, bem como 
sobre sua história de vida, 
aos jovens que vão sendo 

atendidos e formados pe-
la entidade para o merca-
do de trabalho.

Seguindo a ‘tradição’, 
neste semestre foi a vez do 
vice-prefeito Mineirinho 
conversar com os jovens e 
explicar um pouco mais so-
bre como é o trabalho e a 
rotina do Poder Executivo 
à frente da cidade.

“Fico muito feliz de po-
der compartilhar um pou-
co de conhecimento sobre 
gestão pública com esses 
jovens. Eles são o futuro 
do nosso país e eles estão 
empenhados em se pre-
parar para o mercado de 
trabalho, graças ao traba-
lho que o SOS vem desem-
penhando com eles”, dis-
se Mineirinho – que tam-
bém é empresário do ramo 
de comércio de veículos.

“Foi um bate papo mui-
to descontraído onde pu-
de explicar sobre rotina, 
mercado de trabalho e ti-
rar dúvidas dos estudan-

Vice-prefeito Mineirinho ministra palestra 
a 20 adolescentes aprendizes do SOS/Seano

Mineirinho conversou com os jovens e explicou como é o 
trabalho e a rotina do Poder executivo à frente da cidade 

divulgação

TrÊs Poderes 
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periência. Isso é muito im-
portante para todos, por-
que vai aproximando a po-
pulação do governo e, nes-
te bate papo, esclareceu e 
muito sobre os três pode-
res”, completou a coorde-
nadora de Treinamento do 
SOS/SEANO, Rita Gazzetta.

A convite dos dirigentes 
do SOS, as palestras têm 
o objetivo de incentivar e 
capacitar os jovens para o 
mercado de trabalho, abor-
dando profissões – o que fa-
zem os profissionais, como 
se profissionalizar na área, 
sua importância para a so-
ciedade, entre outros temas 
–, o funcionamento da so-
ciedade e sobre empreen-
dedorismo, como é o caso 
de Mineirinho.

tes. Eles se mostraram 
muito interessados no as-
sunto e fizeram várias per-
guntas”, completou o vice-

-prefeito de Nova Odessa.
“Sabemos que o Poder 

Executivo tem uma agen-
da cheia, mas sempre que 

consegue um espaço, eles 
(prefeito e vice) vêm con-
versar e trazer aos nossos 
jovens um pouco de sua ex-
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Mudança sancionada pela prefeitura  
permite que licença parental tenha 
início a partir da alta do recém-nascido 
em casos de nascimento prematuro

No mês destinado à 
conscientização sobre os 
desafios dos nascimentos 
prematuros por meio da 
campanha Novembro Ro-
xo, o funcionalismo públi-
co municipal de Hortolân-
dia celebra uma conquis-
ta. Isso porque a prefeitura 
sancionou, no dia 19, mu-
dança no Estatuto do Ser-
vidor que permite a licen-
ça parental de longa dura-
ção. Com a mudança nor-
mativa, a licença parental 
de longa duração e o res-
pectivo salário-maternida-
de, em casos de nascimen-
to prematuro ou de crian-
ça gerada por gestação de 
substituição (barriga soli-
dária), têm início com a al-
ta hospitalar do recém-nas-
cido ou da mãe, e não mais 
a partir do parto.

A aprovação da Lei Com-
plementar 143, sancionada 
pela prefeitura após apro-

vação na Câmara Munici-
pal, se aplica aos casos em 
que a internação do recém-
-nascido prematuro ou da 
mãe exceda a duas sema-
nas. Nestas situações, a li-
cença parental, com o res-
pectivo salário-materni-
dade, é prorrogada por até 
120 dias após a alta hospi-
talar. A mudança beneficia 
os servidores tanto do Po-
der Executivo como do Po-
der Legislativo municipais.

A alteração do artigo do 
Estatuto do Servidor que 
regula os casos de licen-
ça-maternidade em situa-
ções de nascimentos pre-
maturos foi apresentada 
à Câmara Municipal pela 
Secretaria de Governo por 
meio do Departamento da 
Mulher. A medida tem co-
mo objetivo proporcionar 
mais tempo para que as 
mães possam oferecer os 
cuidados essenciais ao de-
senvolvimento dos bebês 
prematuros, como explica 
a diretora do Departamen-

to da Mulher de Hortolân-
dia, Josefa Teixeira.

“A extensão do período 
de licença reflete a preocu-
pação da Secretaria de Go-
verno em promover o bem-
-estar das famílias e das 
servidoras, reconhecendo 
que o vínculo entre mãe 
e filho nos primeiros me-
ses de vida é essencial pa-
ra o desenvolvimento sau-
dável da criança. Esse cui-
dado integral também con-

tribui para o fortalecimen-
to do relacionamento afe-
tivo, impactando positiva-
mente na qualidade de vida 
das famílias, já que garan-
te um ambiente de atenção 
e proteção”, salienta Josefa.

A assessora departamen-
tal da Prefeitura de Horto-
lândia, Elaine Mello, estava 
na 30ª semana de gestação 
quando foi surpreendida 
com algumas complicações 
na gravidez. Após o enca-

minhamento ao hospital, 
o filho Arthur acabou nas-
cendo prematuramente, 
no sétimo mês de gestação, 
pesando um quilo e medin-
do 36 centímetros. Por ain-
da apresentar um quadro 
crítico, o recém-nascido foi 
encaminhado à UTI (Uni-
dade de Tratamento Inten-
sivo) neonatal, onde ficou 
internado por 162 dias, pe-
ríodo em que ficou acom-
panhado da mãe. Elaine, 

que é a primeira servidora 
pública municipal a utilizar 
a licença parental de longa 
duração, comenta os bene-
fícios da alteração no Esta-
tuto do Servidor.

“Fiquei com meu filho no 
hospital por mais da me-
tade do período da minha 
licença inicial, que era de 
180 dias. Agora, com a pror-
rogação da licença paren-
tal, vou poder ficar mais 
tempo com ele em casa, o 
que vai ser muito bom, pois 
a recuperação dele ainda 
requer muitos cuidados. Fi-
co muito feliz com esta al-
teração na Lei, pois bene-
ficiará outras servidoras 
que, porventura, passem 
pela mesma situação”, co-
memora Elaine.

De acordo com dados do 
Ministério da Saúde, cer-
ca de 340 mil bebês nas-
cem prematuros no Bra-
sil por ano. Um relatório 
divulgado, em 2023, pela 
OMS (Organização Mun-
dial da Saúde) em parceria 
com a Unicef (Fundo das 
Nações Unidas para a In-
fância) aponta, ainda, que 
10% dos nascimentos no 
mundo são prematuros. É 
considerado prematuro o 
bebê que nasce com me-
nos de 37 semanas.

Hortolândia altera estatuto e cria a 
Licença Parental de Longa Duração 

divulgação

O Conselho Municipal 
de Habitação, órgão deli-
berativo vinculado à Pre-
feitura de Hortolândia por 
meio da Secretaria de Ha-
bitação, inicia, na próxima 
segunda-feira (2), a eleição 
de sete novos representan-
tes da sociedade civil pa-
ra o biênio 2024 a 2026. Os 
interessados em colaborar 
com a implementação das 
políticas públicas de Ha-
bitação no município têm 
até o dia 6 de dezembro pa-
ra efetivar a inscrição. Pa-
ra tanto, os candidatos de-
vem protocolar a documen-
tação necessária compa-
recendo presencialmen-
te, das 8h30 às 16h30, à Se-
cretaria de Habitação, lo-
calizada no pavimento tér-
reo do Palácio dos Migran-
tes Paço Municipal Prefeito 
Angelo Augusto Perugini, 
na ua Projetada 12, 100, no 
Jardim Metropolitan. 

Criado por meio da lei 
municipal 1.592 de 2005, o 
Conselho Municipal de Ha-
bitação é um órgão colegia-
do, autônomo, fiscalizador e 
deliberativo que tem como 
objetivo estabelecer, acom-
panhar e avaliar as políti-
cas públicas voltadas à área 
de habitação no município. 
Composto por 14 membros 
titulares, dos quais sete re-
presentantes do Poder Exe-
cutivo e sete representantes 
da sociedade civil, o con-
selho tem, entre suas atri-
buições, a responsabilida-
de de deliberar sobre os re-

cursos do Fundo Municipal 
de Habitação e convocar, a 
cada dois anos, a Conferên-
cia Municipal de Habitação.

O secretário de Habita-
ção de Hortolândia, Rogério 
Mion, avalia que o Conselho 
garante a participação po-
pular na elaboração e ges-
tão da política municipal de 
habitação. “O conselho per-
mite que a população atue 
na elaboração e fiscaliza-
ção dos planos e programas 
da política habitacional de 
interesse social. Durante o 
próximo biênio, os conse-
lheiros poderão opinar so-
bre os convênios destinados 
à regularização fundiária e 
à execução de projetos ha-
bitacionais e de urbaniza-
ção”, explica Mion.

VAgAS
O preenchimento das se-

te vagas de representantes 
da sociedade civil contem-

pla quatro segmentos dis-
tintos. No total, duas vagas 
são destinadas para repre-
sentantes de associações de 
moradores de bairro, três 
para representantes de mo-
radores em loteamentos re-
gularizados, em conjuntos 
habitacionais ou em con-
domínios de habitação de 
interesse social, uma para 
representantes de coopera-
tivas ou de associações co-
munitárias ou de organiza-
ções não governamentais 
e uma vaga para represen-
tante de entidades de clas-
ses patronais e trabalhistas 
e assessorias técnicas. Po-
derão se inscrever candi-
datos com 18 anos ou mais.

Após a inscrição dos can-
didatos, o pleito será finali-
zado por meio de uma as-
sembleia, que tem a fina-
lidade de eleger os conse-
lheiros por meio da vota-
ção dos representantes ins-

critos. A assembleia para 
votação dos conselheiros 
será realizada a partir das 
18h do dia 10 de dezembro, 
no 2º Pavimento Sul (Salão 
Nobre) do Paço Municipal.

Documentos do representan-
te Pessoa Física:

• Cópia RG;
• Cópia CPF;
• Cópia do Comprovante de En-

dereço;
• Comprovação do Segmento Re-

presentado;
• Indicar o segmento representa-

do (organização, cooperativa, asso-
ciação, entidade, etc);

• Telefones e e-mail de contato.

Documentos do segmento re-
presentado:

• Cópia dos documentos da repre-
sentada (organização, cooperativa, 
associação, entidade, etc) que com-
prove a aptidão, legalidade e regula-
ridade desta para participar do pleito;

• Ofício da representada (orga-
nização, cooperativa, associação, 
entidade, etc) com indicação do re-
presentante.

Conselho de Habitação de Hortolândia 
convoca eleição de novos conselheiros

Conselho garante a participação popular na elaboração e gestão da política de habitação 

divulgação

PRÓXIMO BIÊNIO 

Com a proximidade do 
verão, é importante se pre-
caver contra a dengue e a 
maneira mais segura para 
se proteger contra a doen-
ça é com a vacina. Confor-
me determinação do Mi-
nistério da Saúde, por en-
quanto a vacina é ofere-
cida para crianças e ado-
lescentes de seis a 16 anos. 
O esquema vacinal con-
tra a dengue é com duas 
doses. Por isso, a Prefeitu-
ra de Hortolândia reforça 
a orientação às famílias e 
aos responsáveis para que 
levem suas crianças e ado-
lescentes para serem imu-
nizados. De acordo com 
dados da Secretaria de 
Saúde, a cobertura vaci-
nal está baixa no muni-
cípio. A cobertura da pri-
meira dose está em 16% 
(2.481 doses aplicadas). Já 
a da segunda dose está em 
5% (826 doses aplicadas). 

De acordo com a coor-
denadora do Programa 
de Imunização do muni-
cípio, Ana Paula Fernan-
des, crianças e adolescen-
tes somente estarão efeti-
vamente imunizados con-
tra a dengue ao receber as 
duas doses da vacina.

“É importante que fa-
mílias e responsáveis ga-
rantam com a segun-
da dose a imunização de 
suas crianças e adolescen-
tes que já tomaram a pri-

meira dose. A proteção 
máxima do imunizante 
se dá com as duas doses. 
Lembrando que o inter-
valo entre as duas doses 
é de três meses. O tempo 
para a vacina fazer efeito 
é após três semanas”, ex-
plica Ana Paula.

A coordenadora ressal-
ta ainda que crianças e 
adolescentes que recebe-
ram a primeira dose e te-
nham ultrapassado o pra-
zo de três meses de inter-
valo podem receber a se-
gunda dose.

VACINAÇÃO
Em Hortolândia a va-

cina está disponível nas 
UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde). A aplicação é 
feita diariamente, das 8h 
às 15h30. Em razão da bai-
xa procura pelo público-
-alvo e para evitar a per-
da de doses em função do 
prazo de validade, desde 
o dia 1º de outubro, Hor-
tolândia ampliou a oferta 
da vacina para o público 
de seis a 16 anos. Inicial-
mente, segundo orienta-
ção preconizada pelo Mi-
nistério da Saúde, a vaci-
na vinha sendo aplicada 
em crianças e adolescen-
tes de deza 14 anos.

Em paralelo à oferta da 
vacina contra a Dengue, 
a Prefeitura segue com a 
ação semanal casa a ca-
sa de busca e eliminação 
de criadouros do Aedes 
aegypti. 

Hortolândia orienta 
crianças e adolescentes 
tomarem segunda dose 
da vacina contra dengue

PROTEÇÃO MáXIMA 
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Benefício começa a 
contar a partir da alta 
hospitalar do recém-
nascido ou da mãe  
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Por 11 votos favoráveis 
e um contrário, a Câmara 
de Monte Mor aprovou o 
projeto de lei da prefeitura 
que cria o FMSAI (Fundo 
Municipal de Saneamen-
to Ambiental e Infraestru-
tura). A votação foi realiza-
da na sessão ordinária des-
ta semana. 

Segundo a propositura, 
o órgão será “destinado a 
apoiar e suportar ações de 
saneamento básico, am-
biental e de infraestrutu-
ra”. E será constituído de 
“repasses de recursos pre-
vistos no contrato de pres-
tação de serviços públicos 
de abastecimento de água 
e esgotamento sanitário”, 
entre outros.

A proposta prevê que os 
recursos do fundo deverão 
ser aplicados em ações di-
versas, incluindo o cus-
teio de obras e serviços re-
lativos a “intervenções em 
áreas de influência ou ocu-
padas predominantemen-
te por população de baixa 
renda, visando à regulari-
zação urbanística e fundiá-
ria de assentamentos pre-
cários e de parcelamen-
tos do solo irregulares” e 
a “limpeza, despoluição e 
canalização de córregos”.

Na Justificativa da ma-
téria legislativa, o prefeito 
Edivaldo Brischi (PSD) afir-
ma que os recursos “pode-
rão ser utilizados como in-
vestimentos necessários à 
universalização dos ser-
viços públicos de sanea-
mento básico”. Além disso, 

Câmara de Monte Mor aprova 
criação do Fundo de Saneamento 
Ambiental e Infraestrutura

SANEAMENTO E INFAESTRUTURA 

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Paulínia es-
tá com inscrições abertas 
para o curso ‘Introdução ao 
Empreendedorismo’, uma 
oportunidade para quem 
deseja iniciar o próprio ne-
gócio e adquirir conheci-
mentos essenciais para o 
mundo empresarial. 

Gratuito, o curso será 
conduzido pela empresária 
Débora Penteado, e abor-
dará temas como estrutu-
rar uma empresa do zero, a 
importância de formalizar 
o negócio e os passos para 
contratar funcionários de 
forma correta.

As aulas serão realizadas 
na sede do Fundo Social, 
com duas datas disponí-
veis: no dia 9 de dezembro, 
das 15h às 17h, com inscri-

Fundo Social de Paulínia oferece 
curso gratuito de Empreendedorismo

inscrições devem ser feitas presencialmente na sede do Fundo social

OPORTUNIDADE

d
ivu

lg
ação

O vereador de Paulínia, 
Helder Pereira (PL), indi-
ca oferta de emprego para 
pessoas acima de 50 anos, 
a fim de aumentar a inclu-
são no mercado de traba-
lho em Paulínia.

Helder sugere que o 
Poder Público atue pa-
ra qualificar e incentivar 
empresas a contratar pes-
soas mais velhas, valori-
zando seu conhecimento, 
experiência e maturidade, 
características que as tor-
nam profissionais qualifi-
cados e preparados para o 
mercado de trabalho.

Outra proposta con-
templa renovar o acervo 
de livros nas bibliotecas e 
salas de leitura das esco-
las municipais, com o ob-
jetivo de melhorar a qua-

lidade do acervo disponí-
vel aos estudantes.

Para o vereador, garan-
tir o acesso à leitura as-
segura que os livros es-
tejam ao alcance de to-
dos os alunos, promoven-
do assim, o contato de-
mocrático com a literatu-
ra, pois como exemplo de 
descontentamento, alu-
nos da escola Maestro 
têm se queixado do esta-
do precário dos livros e 
da falta de atualização do 
material, o que torna os 
livros pouco atrativos e 
dificulta o incentivo à lei-
tura entre os alunos.

Helder ainda indica re-
vitalizar grama no play-
ground das creches mu-
nicipais; instalar calçada 
na avenida Ferdinando 
Viacava e instalar guard-
-rail por toda a extensão 
da ponte São Bento.

Helder Pereira defende 
mais empregos para as 
pessoas acima de 50 anos

INCLUSÃO NO MERCADO
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ACESSIBILIDADE

Paulínia recebe Prêmio Cidade Inclusiva 
no Congresso Internacional de Inclusão

Da Redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Premiação concedida pelos promotores e pela curadoria do 
congresso destaca o município como exemplo de inovação e 
compromisso na construção de políticas públicas inclusivas

Paulínia recebeu o Prê-
mio Cidade Inclusiva, em 
reconhecimento às ações 
implementadas pelo go-
verno municipal para pro-
mover a inclusão e a aces-
sibilidade no município. A 
entrega aconteceu na Rea-
tech – Feira Internacional 
de Inclusão, Acessibilida-
de e Reabilitação, realizada 
entre os dias 21 e 22 de no-
vembro no São Paulo Expo.

O prêmio, concedido pe-
los promotores e pela cura-
doria do congresso, desta-
ca a cidade como exemplo 
de inovação e compromis-

so na construção de políti-
cas públicas inclusivas. A 
honraria foi entregue du-
rante um painel mediado 
por Marcelo Pires, CEO da 
empresa Consolidar Diver-
sidade, que reuniu especia-
listas renomados na área.

O município foi repre-
sentado pelo secretário de 
Saúde, Alexandre Brandt, 
Anderson Nunes, Diretor 
do Departamento de Rea-
bilitação, Pedro Veiga, as-
sessor de políticas públicas 
e o vereador Gibi Professor 
(Podemos).

No painel ‘O Futuro dos 
Direitos e Acesso a Políticas 
Públicas’, o secretário Ale-
xandre Brandt apresentou 

os avanços e desafios da re-
de de saúde em Paulínia, 
destacando a importân-
cia da construção de redes 
inclusivas e a governança 
municipal voltada para os 
ODS’s (Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável).

O painel também con-
tou com a participação 
de Renato Pacheco Ne-
to, Cônsul da Suécia, país 
modelo em inclusão; Cláu-
dio Mascarenhas Bran-
dão, ministro do Tribunal 
Superior do Trabalho e Sa-
muel Hugo de Lima, de-
sembargador e presiden-
te do TRT-15 (Tribunal Re-
gional do Trabalho), entre 
outros especialistas. Honraria foi entregue durante painel que reuniu especialistas renomados do setor 

divulgação

FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto 132, Bairro 
Jardim Paulista – São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ 
sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos da 
Cédula de Crédito Bancário nº 10168003805, datada de 30/09/2021, no qual fi gura como fi duciante Sueli Batista da Silva, brasileira, separada judicialmente, 
cuidadora, portadora do RG nº 27.708.924-4-SSP/SP, inscrita no CPF/MF nº 256.302.208-88, residente e domiciliada na Cidade de Campinas/SP, levará a 
PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 09 de dezembro de 2024, às 15h00min, 
no endereço do leiloeiro, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 222.013,20 (duzentos e vinte e dois mil, treze reais e vinte 
centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do Credor Fiduciário, constituído pelo Apartamento nº “62B”, tipo B2, localizado 
no 7º pavimento tipo (6º andar), do Bloco “B” do Condomínio Viva Vista Encanto, situado na Avenida E nº 95, lote 02 quadra F, no Loteamento Residencial Viva 
Vista, Distrito de Nova Veneza (Bairro Nova Veneza), Município e Comarca de Sumaré/SP. Áreas: privativa total 50,470m², área de uso comum 64,250m², área 
real total 114,720m², fração ideal (%) 1,08970%, fração ideal (m² terreno) 60,49m², com direito ao uso de uma vaga de garagem descoberta indeterminada, 
localizada no pavimento térreo. Imóvel objeto da matrícula nº 176.258 do Ofi cial de Registro de Imóveis e Anexos da Comarca de Sumaré/SP. Obs.: i) 
Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 
19 de dezembro de 2024, às 15h00min, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 124.578,01 (cento 
e vinte e quatro mil, quinhentos e setenta e oito reais e um centavo). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.megaleiloes.
com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário ofi cial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) 
comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões 
fi duciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) 
fi duciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor 
da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado 
lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do site www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance mínimo 
e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo 
lote do leilão, com exceção do devedor fi duciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão 
de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com 
antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada em caráter 
“ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois 
de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência pelo devedor 
fi duciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o 
valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fi duciante, 
mantida em instituição fi nanceira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 
de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

Proposta prevê que os recursos do fundo devem 
ser aplicados em obras e serviços de infraestrtura  

divulgação

ções abertas até o dia 6 de 
dezembro, e no dia 18 de 
dezembro, também das 15h 
às 17h, com prazo de ins-

crição até 12 de dezembro.
As inscrições devem ser 

feitas presencialmente na 
sede do Fundo Social, que 

também disponibiliza o te-
lefone (19) 3939-7012 para 
mais informações. As va-
gas são limitadas.
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cou a possibilidade de fis-
calização da aplicação dos 
recursos públicos pelos ór-
gãos competentes, no futuro.

Única a votar contra o 
PL, a vereadora Wal da 
Farmácia (PSB) disse que 
o projeto é importante, mas 
não passou pelas comis-
sões permanentes da Câ-
mara e nem obteve pare-
cer técnico do Jurídico da 
Casa. Criticou, ainda, a au-
sência de previsão da ma-
nutenção da tarifa social 
permanente para pessoas 
de baixa renda, e destacou 
que a proposta deveria ser 
reenviada ao Poder Legis-
lativo no próximo gover-

no, garantindo assim uma 
melhor discussão em au-
diência pública e, também, 
mais transparência.

Professor Adriel (PDT) 
também lamentou a ausên-
cia de parecer do setor ju-
rídico da Câmara. O parla-
mentar afirmou, entretan-
to, que analisando o PL e 
sua justificativa, reconhe-
ce que o Fundo é importan-
te, por tratar de questões 
de saneamento ambiental 
e infraestrutura, captan-
do recursos “independen-
temente da situação da Sa-
besp” – ou seja, se a empre-
sa continuará sendo públi-
ca ou se será privatizada.

acrescenta que “a criação 
do FMSAI serve para que o 
Município receba os repas-
ses da Sabesp (Companhia 
de Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo)”. 

Antes da votação, verea-
dores comentaram a maté-
ria. “Esse Fundo, sendo bem 

aplicado, pode mudar a rea-
lidade de Monte Mor”, afir-
mou Paranhos (MDB), ci-
tando a previsão de inves-
timentos em regularização 
urbanística e fundiária de 
assentamentos carentes, as-
sim como a manutenção de 
córregos. Ele ainda desta-



CRISE FINANCEIRA

Com prática já reprovada pelo TCE, 
Brischi pede autorização para crédito 
suplementar de R$ 12,5 milhões

Galpão que abriga a cooperativa foi inaugurado nesta quinta-feira no Jardim do Engenho 

divulgação

Grande parte do valor deve ser usada para cobrir despesas com folha de pagamento, vale-alimentação de servidores 
municipais e para transporte de alunos; prefeito justificou ao Legislativo, como ‘necessidade de fechar as contas’

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), en-
caminhou à Câmara Mu-
nicipal mais dois projetos 
de lei que solicitam auto-
rização para créditos adi-
cionais ao orçamento de 
2024, totalizando R$ 12,5 
milhões. A maior parte des-
se valor – R$ 12,2 milhões 
– seria destinada a ajustes 
orçamentários para co-
brir despesas como folha 
de pagamento e transpor-
te de alunos. Entretanto, a 
iniciativa ocorre em meio a 
críticas do TCE-SP (Tribu-
nal de Contas do Estado de 
São Paulo), que rejeitou as 
contas do prefeito de 2022 
tendo como um dos moti-
vos o excesso de créditos 
suplementares na gestão.

O principal projeto que 
tramita no Legislativo vi-
sa transferir dotações orça-
mentárias para cobrir gas-
tos com folha de pagamen-
to, obrigações patronais, 
vale-alimentação e trans-
porte escolar. Segundo a 
justificativa apresentada 

por Brischi, o aumento de 
licenças e afastamentos de 
servidores, além das despe-
sas vinculadas ao Fundeb 
(Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação) 
agravaram a situação fi-
nanceira do município, le-
vando a um déficit que pre-
cisa ser corrigido com ajus-
tes no orçamento.

“Diante do atual cená-
rio de aumento das despe-
sas e do não superávit or-
çamentário, torna-se indis-
pensável a transferência or-
çamentária para garantir o 
fechamento das contas”, ar-
gumenta o prefeito na justi-
ficativa enviada à Câmara.

Outro projeto do Execu-
tivo em tramitação solicita 
crédito adicional especial 
de R$ 300 mil para a revita-
lização da Praça da Bíblia, 
recurso oriundo de uma 
emenda parlamentar do de-
putado Jefferson Campos.

A solicitação de novos 
créditos suplementares 
surge dias após o TCE re-
provar as contas de 2022 
do prefeito Brischi, desta-
cando o uso excessivo des-
se mecanismo.

O TCE considerou que a 
constante dependência de 
créditos adicionais suple-
mentares demonstra fal-
ta de previsibilidade orça-
mentária. Segundo o TCE, 
no que se refere ao plane-
jamento municipal, Mon-
te Mor obteve classificação 
insuficiente, sendo avalia-
da pelo IEG-M (Índice de 
Efetividade da Gestão Mu-
nicipal) no patamar ‘C’ pe-
lo quarto ano consecutivo. 

O município apresentou 
um elevado percentual de 
alterações orçamentárias ao 
longo do exercício de 2022, 
totalizando 32,08% da des-
pesa inicialmente fixada, 
o que contraria as diretri-
zes do tribunal e demons-
tra instabilidade no planeja-
mento financeiro da cidade.

Os vereadores de Monte 
Mor têm agora a responsa-
bilidade de analisar os dois 
projetos em um contexto de-
licado. De um lado, há a ur-
gência declarada pelo pre-
feito para evitar o colapso 
financeiro da administra-
ção pública. De outro, a re-
provação do TCE e a neces-
sidade de maior rigor fiscal.

Prefeito de Monte Mor pede novamente para
Câmara autorizar mudanças no orçamento de 2024
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O galpão inaugurado 
nesta quinta-feira (28), no 
bairro Jardim do Engenho 
em Monte Mor, que deve 
reciclar cerca de cem to-
neladas de material reci-
clável por mês, vai atender 
não apenas o município de 
Monte Mor - dentro do pro-
jeto da Consimares - Ambi-
par, mas também Capivari 
e Elias Fausto. 

Em Monte Mor, a ação 
organizada e cooperada de 
coleta de material reciclado 
(vidro, plásticos, papel, pa-
pelão e metal), por parte de 
pessoal já envolvido com re-
ciclagem em Monte Mor, os 
‘catadores’, começou nesta 
segunda-feira, dia 25, com 
calendário, horários e bair-
ros delimitados, processo 
que deve ser ampliado pa-
ra outros bairros no decor-
rer dos próximos meses. 

Para Maria Tereza, enge-
nheira ambiental de Monte 
Mor, a instalação da coope-
rativa Juntos Somos Fortes 
no município oferece uma 
série de benefícios ambien-
tais, econômicos e sociais. 
A reciclagem ajuda a dimi-
nuir a quantidade de resí-
duos enviados para ater-
ros sanitários, reduzindo 
a poluição do ar, da água e 
do solo. Cria também uma 
economia circular: reduzir, 
reutilizar e reciclar man-
tém os materiais em circu-
lação por mais tempo, ge-
rando emprego, renda e 

Monte Mor recebe cooperativa de reciclagem 
Juntos Somos Fortes da Ambipar Environment

EM OPERAÇÃO 

Da Redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

promovendo um ciclo sus-
tentável de produção e con-
sumo onde todos ganham. 

A iniciativa - que visa fo-
mentar e fortalecer a neces-
sidade urgente de susten-
tabilidade por parte de to-
dos, poder público, iniciati-
va privada e população - co-
meça em uma cooperação 
técnica entre o Consima-
res (Consórcio Intermunici-
pal de Manejo de Resíduos 
Sólidos da Região Metropo-
litana de Campinas), que 
envolve as cidade de Mon-
te Mor, Capivari, Elias Faus-
to, Hortolândia, Nova Odes-
sa e Santa Bárbara d’Oeste, 
e a multinacional brasilei-
ra Ambipar Environment. 

Mas precisa ir além, com 
apoio do poder público e a 
participação efetiva da po-

pulação que, com o proje-
to em andamento (coleta e 
inauguração do galpão em 
Monte Mor), precisa coope-
rar com a separação do ma-
terial reciclável do material 
não reciclável na produção 
do lixo doméstico. 

Para o secretário de Meio 
Ambiente e Agricultura de 
Monte Mor, Claudinei Ro-
drigues, apesar da forte 
compreensão sobre recicla-
gem que todos já possuem, 
especialmente os mais jo-
vens e as crianças, que re-
cebem informações sobre 
o assunto constantemente, 
a prefeitura, nos próximos 
meses, deve reforçar o tra-
balho de comunicação so-
bre o projeto Recicla Junto, 
especialmente sobre como 
separar o material não reci-

clável do reciclável. 
A Ambipar Environment, 

dentro do projeto Recicla 
Junto, que conta com o 
apoio também das empre-
sas Tetra Pak, Dow e CBA, 
propõe a implementação 
de soluções consorciadas 
de coleta seletiva e ações de 
fomento à economia circu-
lar para melhorar o geren-
ciamento de resíduos sóli-
dos na região.

Para o prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi 
(PSD), que participou da 
inauguração acompanha-
do pela primeira-dama 
Elaine Ravin Bichi, a ini-
ciativa é importantíssima 
para os municípios da re-
gião, Monte Mor, Capiva-
ri e Elias Fausto. A coleta 
de materiais reciclados e a 

destinação correta desses 
materiais é um significa-
tivo ganho para todos, pa-
ra os coletores, que passam 
a ter um ganho mais certo 
em seu trabalho, e também 
para sociedade como um 
todo e para o meio ambien-
te. O lixo com destino certo 
não acaba no rio Capivari, 
que acaba poluindo o rio e 
dificultando o escoamen-
to da água, causando ala-
gamentos e enchentes. 

A região-alvo da ação 
possui cerca de um mi-
lhão de habitantes e pro-
duz aproximadamente 700 
toneladas de resíduos por 
dia. Deste total, 30% são re-
síduos secos (vidro, plásti-
cos, papel, papelão e metal) 

com potencial de recicla-
gem. Com a implantação 
do projeto, segundo Maí-
ra Pereira, diretora da Am-
bipar Environment, é esti-
mado uma diminuição em 
20% da quantidade de resí-
duos recicláveis aterrados 
nas cidades mapeadas.

Além do prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi; 
estiveram presentes tam-
bém o prefeito de Elias 
Fausto e também presiden-
te da Consimares, Maurício 
Baroni; o prefeito de Capi-
vari, Vitor Hugo Riccomini, 
e o vice-prefeito Bruno Bar-
nabé da Silva; e também o 
vice-prefeito de Nova Odes-
sa, Alessandro Miranda, o 
Mineirinho.
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
CARAPICUÍBA/SP – 7 VAGAS - A Câ-
mara de Carapicuíba, recebe inscrições 
até o dia 29 de novembro, para diver-
sos cargos. O salário é de R$ 1.416,00 
até R$7.757,00. Inscrições através do si-
te www.omniinstituto.org.br

ROSEIRA/SP - A Câmara de Roseira, 
recebe inscrições até o dia 08 de de-
zembro, para diversos cargos. O salá-
rio é de R$ 2795,00 Até R$ 4845,00. 
Inscrições através do site www.pro-
mun.com.br

CAMPINAS/SP – 2 VAGAS - A Cohab 
de Campinas, recebe inscrições até o 
dia 06 de dezembro, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 2.928,00 até 
R$3.563,00. Inscrições através do site 
o www.cohabbandeirante.com.br e/
ou www.institutobrio.org.br. 

BASTOS/SP - 4 VAGAS - A Câmara 
de Bastos, recebe inscrições até o dia 
03 de dezembro, para diversos car-

cargos. O salário é de R$2.200,00 até 
R$9.815,00. Inscrições através do site 
novo.ibamsp-concursos.org.br

GUARULHOS/SP – 32 VAGAS - A Pre-
feitura de Guarulhos, recebe inscrições 
até o dia 06 de dezembro, para o cargo 
de médico. O salário é de R$5.282,00 
até R$8.193,00. Inscrições através do si-
te novo.ibamsp-concursos.org.br

CERQUEIRA CÉSAR/SP – 4 VAGAS - 
O concurso do Iprem de Cerqueira Cé-
sar (Instituto de Previdência Munici-
pal), recebe inscrições até o dia 02 de 
dezembro, para diversos cargos. O sa-
lário é de R$3.939,91. Inscrições atra-
vés do site www.omconcursos.com.br 

JUNDIAÍ/ SP – 7 VAGAS - O concurso 
da DAE Jundiaí, recebe inscrições até o 
dia 19 de dezembro, para diversos car-
gos. O salário é de R$ 5535,41 Até R$ 
13321,92. Inscrições através do site e 
https://institutoindec.org.br/

gos. O salário é de R$ 2.501,91 Até 
R$ 4.993,80. Inscrições através do si-
te www.inepam.org.br

 BARRETOS/SP – 4 VAGAS - A Câma-
ra de Barretos, recebe inscrições até o 
dia 28 de novembro, para o cargo de 
Auxiliar Administrativa. O salário é de 
R$4.869,26. Inscrições através do site 
https://institutoindec.org.br/

GUAÍRA/SP – 3 VAGAS - A Câma-
ra de Guaíra, recebe inscrições até o 
dia 13 de dezembro, para diversos 
cargos. O salário é de R$1.979,00 até 
R$5.245,00. Inscrições através do site 
www.aplicativa.net.br

CUBATÃO/SP – 14 VAGAS - A Câma-
ra de Cubatão, recebe inscrições até 
o dia 05 de dezembro, para diversos 

crescimento econômico 

Apesar das oscilações nos municípios, o desempenho geral indica recuperação 
e crescimento em alguns setores, como serviço e indústria, segundo o Caged 

O mercado de traba-
lho das cidades de Horto-
lândia, Monte Mor, Nova 
Odessa, Paulínia e Suma-
ré fechou o mês de outu-
bro com saldo positivo de 
344 vagas formais, de acor-
do com os dados do Caged 
(Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados), 
divulgados nesta semana 
pelo Ministério do Traba-
lho. Apesar das oscilações 
nos municípios, o desem-
penho geral indica recu-
peração e crescimento em 
alguns setores, como ser-
viço e indústria. 

Hortolândia liderou a 
geração de empregos na 
microrregião, com sal-
do positivo de 170 postos 
de trabalho formais, con-
solidando-se como polo 
atraente para investimen-
tos e oportunidades de tra-
balho. Nova Odessa apre-
sentou o segundo melhor 
desempenho, com 121 va-
gas criadas, seguida de Su-
maré, com saldo positivo 
de 53 empregos.

Por outro lado, Monte 
Mor e Paulínia apresenta-
ram resultados negativos. 
Monte Mor registrou uma 
redução de 36 vagas for-
mais, enquanto Paulínia te-
ve saldo negativo de 22 pos-
tos, mostrando que ainda 
há desafios a serem enfren-

tados para vagas de trans-
ferência a geração de em-
pregos nesses municípios. 

setores em destaque
O setor de serviços foi o 

motor da recuperação eco-
nômica na região, respon-
sável por 252 novas vagas. 
A indústria também teve 
um desempenho expressi-
vo, gerando 239 postos for-
mais. Esses números refle-
tem a retomada das ativida-
des após meses de instabi-
lidade econômica e mos-
tram o potencial dos seto-
res para o desenvolvimen-
to das cidades. 

Os dados do Caged di-
vulgados pelo Ministério 
do Trabalho reforçam a im-
portância de políticas pú-
blicas e iniciativas priva-
das distintas para a qualifi-
cação profissional e atração 
de investimentos. O desem-
penho positivo em outubro 
sinaliza otimismo para os 
próximos meses, especial-
mente nas cidades que li-
deraram a geração de em-
pregos. 

Com estratégias focadas 
no fortalecimento de seto-
res-chave e na superação 
das dificuldades locais, a 
microrregião tem poten-
cial para ampliar ainda 
mais a criação de empre-
gos formais, benefician-
do trabalhadores e contri-
buindo para o crescimen-
to econômico. Hortolândia foi destaque na região com maior número de empregos gerados em outubro  

Região encerra outubro 
com saldo positivo de 
344 empregos formais

divulgação
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A experiência de mais 
de 25 anos do urologista 
e coordenador do Servi-
ço de Urologia do Hospi-
tal de Paulínia, João Car-
doso Alonso, foi base pa-
ra a palestra do Novembro 
Azul, nesta terça-feira (26), 
na Câmara de Paulínia.

Mestre e doutor em 
Ciências da Cirurgia pe-
la Unicamp (Universidade 
Estadual de Campinas), o 
profissional abordou duas 
das principais doenças que 
mais afetam os homens 
na urologia: a hiperplasia 
prostática benigna e o cân-
cer de próstata.

A principal diferença 
entre elas é que a hiper-
plasia (aumento do vo-

Palestra inspira homens a cuidar da saúde em Paulínia

Na Câmara, médico João Cardoso alonso (centro) abordou as duas principais doenças que afetam os homens 

novemBro azul 

divulgação
da redação  l  paulínia
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curado e conseguir uma 
boa qualidade de vida.

A plateia, atenta e ques-
tionadora, fez perguntas 
sobre tipos de tratamento, 
sintomas e a hereditarieda-
de da doença, já que pais e 
avós portadores podem le-
var filhos e netos a também 
enfrentaram o problema.

O Novembro Azul, pro-
movido pela Presidência 
da Câmara, busca compar-
tilhar conhecimento a fun-
cionários públicos e popu-
lação, no mês dedicado ao 
combate contra o câncer 
de próstata. A ideia é espa-
lhar a mensagem da neces-
sidade de se cuidar, como 
frisou o doutor João. Quem 
esteve lá sabe que o reca-
do foi direto ao coração: a 
saúde do homem não po-
de ser negligenciada.

lume) é uma doença be-
nigna, enquanto o câncer 
é maligno. Apesar disso, 
cada uma exige diagnós-
tico e acompanhamento 
adequados, disse o médi-

co. João Alonso desmis-
tificou o exame que ain-
da causa temor em muitos 
homens: o toque retal. Ele 
disse que esse exame físi-
co é o mais eficiente para 

avaliar a próstata em vá-
rios aspectos.

O urologista explicou 
como é composto o apa-
relho urinário que envolve 
a próstata, como o funcio-

namento muda com o pas-
sar dos anos e o que preci-
sa ser feito para evitar as 
consequências das doen-
ças. Se o paciente for diag-
nosticado cedo, pode ser 



Crime ocorreu no sábado e o autor 
se entregou à polícia na segunda-
feira; em depoimento, ele disse que 
a vítima estaria envolvida na morte 
da sua irmã, ocorrida há 12 anos

Um homem de 37 anos 
está sendo investigado após 
se entregar à Polícia Civil 
alegando ter matado um 
pedreiro de 55 anos, no sá-
bado (23), no Jardim Aman-
da II, em Hortolândia. A ví-
tima, Artemis do Amaral, 
sofreu golpes de espada nas 
costas, nos braços, na cabe-
ça e nas mãos. 

Em depoimento, nesta 
segunda-feira (25), o autor 
contou que se desenten-
deu com Artemis, que es-
taria envolvido na morte de 
sua irmã, que ocorreu há 12 

anos. Segundo ele, a moti-
vação foi por ter sido cha-
mado de ‘fantasminha’ pe-
la vítima, e por isso ‘perdeu 
a cabeça’ e partiu para ci-
ma da vítima desferindo os 
golpes de espada. 

Segundo o boletim de 
ocorrência do homicídio, 
pessoas que estavam no lo-
cal do crime acionaram a 
Polícia Militar após ouvir 
barulho de briga. A equi-
pe, ao chegar no endereço, 
encontrou a vítima com 
diversas marcas de cortes 
produzidas por uma espé-
cie de espada.

Ainda segundo o bole-
tim, populares avistaram 

Polícia apreendeu duas espadas na casa do autor, que teriam sido usadas por ele para ferir e matar a vítima  

Homem se entrega à polícia e confessa 
ter matado pedreiro em Hortolândia

divulgação

Policiais militares da 3ª 
Companhia apreenderam 
dois adolescentes de 15 e 16 
anos, com uma motocicle-
ta roubada e sem a placa, 
na noite desta quarta-fei-
ra (27), no Centro de Hor-
tolândia. A equipe foi in-
formada que a moto tran-
sitava pela avenida There-
za Ana Cecon Breda. Em 
patrulhamento, a guarni-
ção localizou o veículo com 

dois homens, que tentaram 
fugir ao perceber a viatura. 

Houve um breve acom-
panhamento, quando o 
condutor perdeu o con-
trole da direção e caiu na 
avenida São Francisco de 
Assis, próximo à linha fér-
rea. Os dois suspeitos ain-
da tentaram fugir a pé, 
mas foram detidos.

Em busca pessoal na-
da de ilícito foi encontrado 
com os menores, no entan-
to, os infratores possuem 
passagem policial. Em pes-

quisa ao chassi da moto, foi 
constatado ser produto de 
roubo no sábado (23).

Os infratores e a moto-
cicleta foram conduzidos 
ao Plantão Policial de Hor-
tolândia, onde o delegado 
tomou conhecimento dos 
fatos, determinando o re-
gistro do boletim de ocor-
rência. O adolescente de 15 
anos foi autuado por diri-
gir sem CNH, e o mais ve-
lho autuado por recepta-
ção, ambos permanece-
ram apreendidos.

Adolescentes são apreendidos com 
moto roubada em Hortolândia 

Motocicleta estava sem placa e com registro de roubo 

NO CENTRO 

divulgação

Menina é encontrada morta a facadas e sinais de abuso
Uma menina de dez anos foi estuprada e morta a facadas na noite 
desta quarta-feira (27), no bairro Cidade Singer, região do Cam-
po Belo, em Campinas. A mãe da jovem, que é enfermeira da re-
de pública, estava no trabalho no momento do crime. Quando 
chegou em casa, encontrou a filha, Raiane Silva, morta. O prin-
cipal suspeito de cometer o crime é um adolescente de 17 anos, 
que foi apreendido pela polícia.
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um veículo deixando o lo-
cal, mas não conseguiram 
fazer a identificação da 
placa. Os policiais foram 
atrás de imagens de câme-
ras de monitoramento na 

região para tentar identi-
ficar o veículo. 

A Polícia Civil localizou 
duas espadas, uma delas 
ainda suja com o sangue 
da vítima, foram apreendi-

das na casa do suspeito, no 
bairro Chácaras Recreio, 
em Hortolândia. O autor 
do homicídio teve o man-
dado de prisão temporária 
decretado pela Justiça, pe-

lo período de 30 dias e per-
manece na Cadeia Pública 
de Sumaré. O delegado do 
2º Distrito Policial de Hor-
tolândia instaurou inqué-
rito para investigar o caso.

A Romu (Rondas Osten-
sivas Municipal) de Hor-
tolândia prendeu um ho-
mem por tráfico de drogas 
na noite desta quarta-fei-
ra (27), na avenida Brasil, 
no Jardim Amanda. Um se-
gundo homem admitiu ser 
usuário e foi liberado. 

A equipe, durante patru-
lhamento, avistou dois sus-
peitos na prática de venda 
de drogas. Após abordagem, 
com um deles, foram locali-
zadas 19 porções de cocaína 
e a quantia de R$ 50. 

Com o segundo aborda-
do não foi encontrado na-
da de ilícito. Ao ser ques-
tionado ele admitiu que es-
tava comprando e que era 
usuário. Diante dos fatos 
os dois foram conduzidos 
ao Plantão Policial. 

O delegado tomou ciên-
cia dos fatos e determinou 
a prisão em flagrante do 
‘vendedor’ f lagrado com 

as drogas, já o que admi-
tiu estar comprando, foi 
ouvido e liberado.

FugA E RESISTêNCIA 
Ainda em Hortolândia, 

a Guarda Municipal esta-
va em patrulhamento no 
Jardim Amanda, quando 
flagrou um suspeito pró-
ximo a um posto de com-
bustíveis, conhecido pelo 
intenso tráfico de drogas. 

O suspeito, ao avistar a 
viatura, tentou se escon-

der atrás de um contêi-
ner e, quando foi abor-
dado, fugiu a pé, pulou o 
muro de uma residência, 
mas foi detido. Com ele 
foram encontrados R$ 70 
e uma sacola com 47 pi-
nos de cocaína, que foi jo-
gada sobre o telhado de 
uma casa vizinha duran-
te a abordagem. 

O acusado foi condu-
zido ao Plantão Policial e 
autuado em flagrante por 
tráfico de drogas.

Guardas municipais detêm 
suspeito de tráfico e usuário no 
Jd. Amanda em Hortolândia 

Motorista é detido por porte 
de droga ao cometer infração 
de trânsito em Nova Odessa 

Preso por furto de celular e garrafa em bar de Sumaré 
Guardas apreenderam drogas e dinheiro com os acusados   

divulgação
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Um motorista foi detido 
por porte de entorpecentes 
e infração de trânsito nes-
ta quarta-feira (27), na ave-
nida Ampelio Gazzetta, em 
Nova Odessa. Durante pa-
trulhamento, policiais mi-
litares flagraram o VW Vo-

yage realizando uma con-
versão proibida, o que mo-
tivou a abordagem policial. 
Foi realizada busca pes-
soal no condutor e nada de 
ilícito foi localizado, entre-
tanto, em busca no veículo 
foi localizado uma porção 
de maconha. Em pesqui-
sa via Copom (Centro de 
Operações da Polícia Mi-

litar), foi constatado que o 
veículo estava com o licen-
ciamento em atraso desde 
2022. O o acusado foi con-
duzido até a delegacia de 
Nova Odessa, onde foi re-
gistrado boletim de ocor-
rência. Quanto ao veículo, 
foram lavradas cinco au-
tuações de trânsito sendo 
o carro removido ao pátio.

n Um homem foi preso após furtar um 
celular e uma garrafa em um bar nesta 
quarta-feira (27), na rua Aldo de Olivei-
ra Muller, no Parque das Nações, em Su-
maré. A equipe da Polícia Militar foi acio-
nada para atendimento de ocorrência de 
furto a estabelecimento comercial. No 
local foi feito contato com a vítima e ela 
contou que um homem de bermuda pre-
ta, camisa, usando barba, com óculos e 
careca subtraiu de seu bar uma garra-
fa e o seu celular. Os policiais, em patru-
lhamento pela região, flagraram um ho-
mem com as características informadas 

Ele carregava uma garrafa de bebida e no 
momento que a equipe foi realizar a con-
versão da viatura, o suspeito escondeu a 
garrafa próximo a um comércio. Duran-
te a abordagem e busca pessoal nada de 
ilícito foi encontrado. Porém, foi questio-
nado onde estava a garrafa que estava em 
suas mãos, e ele disse que não tinha gar-
rafa nenhuma. Quando a equipe locali-
zou a garrafa, ele disse que pegou a be-
bida após uma discussão com o proprie-
tário do bar. Ele foi conduzido ao 5º DP 
(Distrito Policial) de Sumaré, onde foi re-
conhecido pela vítima.                | Cézar Oliveira

Cézar Oliveira  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



Alunos do Grupo EscolAr VEículos dA cAprioli

Foto da primeira metade do século XX mostrando alunos do Grupo Escolar 
Coronel Domingos Ferreira reunidos sobre a calçada em frente ao prédio 

da escola. As crianças estão uniformizadas, a grande maioria vestindo 
roupas brancas, acompanhadas por professoras e pelo diretor que aparece 

vestindo terno preto. Vale lembrar que essa escola foi inaugurada no ano 
de 1914, durante o governo do prefeito João Paulo Ginefra (1911-1929).

Foto de dois antigos veículos denominados “Jardineiras” da 
Empresa Caprioli. Foram os primeiros veículos utilizados na 
linha ligando Campinas, Monte Mor e Capivari. Esses eram 
veículos importados e fabricados pela Indústria Chevrolet. 

São os famosos Cabeça-de-Cavalo (1928) e o Pé de Bode (1930).

Monte Mor, a Caprioli e o gasogênio

Du ra nte a Seg u n-
da Guerra Mundial 
(1939-1945), que se 

desenrolou em território euro-
peu, o Brasil passou por tem-
pos difíceis sofrendo privações 
que atingiram todos os setores 
da sociedade. O corte nas im-
portações, decorrente das res-
trições ao comércio marítimo, 
levou a uma escassez genera-
lizada de inúmeros produtos, 
inclusive alimentos e em espe-
cial veículos e peças. 

Para superar essas difi-
culdades foi necessário usar 
de muita criatividade como 
por exemplo criar outro tipo 
de combustível que pudesse 
substituir a gasolina que foi 
racionada naquele período. 
Os motoristas foram obriga-
dos a converterem seus car-
ros para funcionar com gaso-
gênio que era um gás obtido 
por meio da queima do carvão. 
Mas era preciso adaptar um 
equipamento ao veículo pa-
ra que fosse possível produzir 
o combustível. O motor espe-
cífico para gasogênio funcio-
nava com os gases nitrogênio, 

Ford Especial
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João nicolucci idAlinA clEmEntE müllEr
João Nicolucci nasceu na 
cidade de Valinhos no dia 17 
de maio de 1906 e era filho 
de Luiz Nicolucci e de Ida 
Squarizzi. Viveu a maior 
parte de sua vida na cidade 
de Capivari e ficou muito 
conhecido tanto naquela 
cidade como em Monte Mor, 
por conta de sua profissão 
como motorista de ônibus da 
Empresa Viação Caprioli. Era 
muito querido pelos jovens 
estudantes montemorenses 
que frequentavam a Escola 
Estadual Padre Fabiano de 
Capivari nos anos das 
décadas de 1950 e 1960. Na 
foto ele aparece com seu 
uniforme de trabalho. Faleceu 
no dia 23 de março de 1980 
em Capivari, aos 73 anos.

Idalina nasceu em 
Monte Mor no dia 
12 de setembro 
de 1905 e era 
filha de Frederico 
Clemente e de 
Teresa Joana 
Wolf. Viveu 
sua infância 
e boa parte 
da juventude 
em sua cidade 
natal. Casou-
se com Luiz 
Frederico Müller 
e posteriormente 
mudou-se para 
a cidade de 
Itaporanga onde 
faleceu em 30 de 
agosto de 1983, 
aos 77 anos.

fotos: divulgação
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Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

hidrogênio, monóxido de car-
bono e metano que eram ob-
tidos com a queima do carvão 
ou mesmo da lenha. 

As cidades com leito ferro-
viário como era o caso de Ca-
pivari, o racionamento foi mais 
severo e no caso de Monte Mor, 
sem ferrovia, era fornecida 
uma cota de gasolina, mas que 
nem sempre era suficiente pa-
ra suprir as necessidades. En-
tão o gasogênio também che-
gou a ser utilizado na cidade 
especialmente pelos veículos 
da Viação Caprioli que manti-
nha uma linha de transporte 
de passageiros entre Capivari, 
Monte Mor e Campinas.

Para o uso desse combus-
tível o equipamento onde se 
dava a queima do carvão era 
acoplado na parte traseira do 
veículo e uma tubulação es-
pecífica levava o gás até o car-
burador, fazendo o motor fun-
cionar. Embora a potência do 
motor fosse reduzida, mesmo 
assim havia a garantia de se 
manter o serviço de transpor-
te de passageiros entre as ci-
dades atendidas. Para vencer 
a lentidão do gasogênio, Má-
rio Caprioli, um dos proprie-
tários da empresa, usando de 
sua perspicácia determinou 
que na subida fosse injetada 
a gasolina, no plano o gaso-

gênio e nas descidas e famosa 
banguela. Assim, usando da 
inteligência e da criatividade, 
a Empresa Caprioli venceu as 
dificuldades mantendo a qua-
lidade de seus serviços du-
rante aqueles terríveis anos. 
Além disso, passou a incenti-
var e oferecer meios para que 
seus mecânicos e técnicos de-
senvolvessem e se especia-
lizassem em novos conheci-
mentos, nascendo, pois, uma 
geração de novos talentos que 
sempre colocaram a Caprioli 
entre as melhores empresas 
do ramo na região.

Fazendo parte expressiva 
desse período histórico, Monte 

Mor aparece como produtor de 
carvão. Uma mina foi explora-
da durante vários anos e a ci-
dade passou a ser um centro 
de abastecimento de carvão 
para a região de Campinas.

Em 1918, na fazenda per-
tencente ao senhor José de 
França, foi encontrada, oca-
sionalmente, algumas amos-
tras de rochas desconheci-
das e que depois de analisa-
das constatou-se ser carvão e 
de boa qualidade. A mina foi 
aberta, algum carvão foi ex-
traído, mas logo em seguida 
desativada.

Por volta de 1942, porém, 
devido à falta de combustí-

veis provocada pela Segunda 
Guerra Mundial, a jazida vol-
tou a ser explorada pela Com-
panhia Carbonífera Campi-
neira que passou a extrair o 
carvão que era muito usado 
em forjas, caldeiras, locomo-
tivas e também para o gaso-
gênio. Os trabalhos de extra-
ção eram bastante penosos. 
A mina possuía duas entra-
das distando oitenta metros 
uma da outra. Em turmas diá-
rias e noturnas, os trabalha-
dores, usando picaretas, iam 
retirando o material que de-
pois eram transportados até 
Campinas e daí para outras 
cidades. Para oferecer alguma 
assistência ao trabalhador, a 
companhia construiu um re-
feitório e um alojamento pa-
ra aqueles que não residiam 
em Monte Mor.

Após o final da Segunda 
Grande Guerra Mundial em 
1945, os trabalhos de extração 
do carvão continuaram por 
mais um ano e em seguida a 
mina foi desativada e aban-
donada. Embora o carvão de 
Monte Mor fosse considera-
do de boa qualidade, sua ex-
ploração não era economi-
camente viável por conta da 
pouca quantidade apresenta-
da nos veios. Hoje nada mais 
existe no local.

Foto ilustrativa: Veículo 
da Caprioli, modelo Ford Es-
pecial, que foi adaptado pa-
ra o uso do gasogênio. À fren-
te estão Sílvio e Eugênio Bre-
ve, primeira geração de ta-
lentos Caprioli.


